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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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PREOCUPANTE

Pesquisa mostra 5,2 milhões de jovens 
entre 14 e 24 anos sem emprego

m diagnóstico iné-
dito sobre dados 
específicos da em-
pregabilidade de 
jovens no Brasil 
- feito pela Subse-

cretaria de Estatísticas e Estudos do 
Trabalho, do Ministério do Trabalho 
e Emprego - revela que, dos 207 mi-
lhões de habitantes do Brasil, 17% 
são jovens de 14 a 24 anos, e desses, 
5,2 milhões estão desempregados, o 
que corresponde a 55% das pessoas 
nessa situação no país, que, no total, 
chegam a 9,4 milhões.
Entre os jovens desocupados, 52% 
são mulheres e 66% são pretos e par-
dos. Aqueles que nem trabalham nem 
estudam - os chamados nem-nem - 
somam 7,1 milhões, sendo que 60% 
são mulheres, a maioria com filhos 
pequenos, e 68% são pretos e pardos.
Segundo a pesquisa Empregabilidade 
Jovem Brasil, apresentada nesta sexta-
-feira (26), em um encontro no CIEE 
(Centro de Integração Empresa-Esco-
la), em São Paulo, no primeiro trimes-
tre de 2023, 23% das jovens mulheres 
ocupadas e 37% dos jovens homens 
ocupados não tinham concluído o en-
sino médio e 38% das desocupadas e 
46% dos desocupados não concluíram 
o ensino médio. Apenas 9% das jovens 
ocupadas e 5% dos jovens ocupados 
têm ensino superior.
Quando consideradas as ocupações, 
a pesquisa revela que 86% tinham 
ocupações pouco desafiadoras e 14% 
dos jovens ocupados (2,2 milhões) 
tinham ocupações que envolviam 
atividades técnicas, da cultura ou da 
informática e comunicações. O pon-
to em comum foi a informalidade, 
com 51% das mulheres e 56% dos 
pretos e pardos na informalidade.

Ocupações
Os dados mostram, ainda, que as 15 
ocupações mais frequentes envol-
vem 1,3 milhão de jovens que traba-
lham como vendedores por telefone, 

Inscrições para segunda 
edição do Sisu 2023 
começam em 19 de junho

As inscrições para a segunda edição do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) para garantir vaga 
em instituição de ensino superior pública 
serão abertas em 19 de junho. O período de 
inscrição foi publicado no site oficial do Sisu e 
terminará em 22 de junho.
Somente os estudantes que participaram da 
última edição do Exame Nacional do Ensino 
Médio, o Enem de 2022, e não zeraram a prova 
de redação poderão se inscrever no Sisu, relativo 
ao segundo semestre de 2023. O processo é 
gerido pelo Ministério da Educação (MEC).
Para se inscrever, os interessados deverão 
acessar o portal Acesso Único ao Ensino 
Superior, do MEC e clicar em “Fazer inscrição”, 
quando estiver disponível.
É necessário fazer o login com o número do 
CPF e senha, no portal Gov.br, a plataforma de 
serviços digitais do governo federal.
O aluno poderá escolher duas opções de cursos 
no Sisu 2023. 
Ao escolher a primeira opção de curso, o 
candidato à vaga deverá escolher o local de 
oferta, turno e a modalidade de concorrência 
(ampla concorrência, cotas ou ações afirmativas 
das próprias instituições). O portal Acesso 
Único ao Ensino Superior permite a pesquisa 
das vagas pelo nome do município da instituição 
de ensino ou do curso de graduação de interesse.
Durante o período de inscrição, o candidato 
poderá acompanhar a inscrição, com as notas 
de corte dos cursos e a sua classificação parcial. 
Se desejar, o inscrito ainda pode trocar de 
curso até o fim do prazo das inscrições do Sisu 
e valerá a última escolha.
De acordo com o cronograma publicado no 
Portal Único de Acesso ao Ensino Superior, 
o resultado da chamada regular do Sisu será 
divulgado em 27 de junho. E a matrícula dos 
alunos aprovados na chamada regular deverá 
ser feita entre 29 junho e 4 de julho. 
Quem não for selecionado em nenhuma das 
duas opções de curso indicadas no ato de 
inscrição, ainda terá uma chance de ingressar 
em curso de graduação em universidade ou 
instituto público poderá disputar, por meio da 
lista de espera do Sisu, as vagas não preenchidas 
anteriormente. O prazo para participar da lista 
de espera vai de 27 de junho até 4 de julho.
O edital do processo seletivo com informações 
sobre a concorrência do Sisu ainda não foi 
publicado no Diário Oficial da União (DOU).  

Sisu
Período de inscrição: 19 a 22 de junho
Resultado da chamada regular: 27 de junho
Matrícula da chamada regular: 29 de junho a 
4 de julho
Prazo para participar da lista de espera: 27 de 
junho a 4 de julho

U

vendedores, operários da construção, 
condutores de motocicletas, cuidadores 
de animais e ajudantes de cozinha, entre 
outros. Outras 15 ocupações com varia-
ção superior a 60% entre 2020 e 2022 
englobam 300 mil jovens, que atuam em 
atividades técnicas, da cultura ou da in-
formática e comunicações, entre outras.
Segundo o levantamento, em 2022 os 
aprendizes de 14 a 24 anos somavam cer-
ca 500 mil; 57% estavam na faixa etária 
de 14 a 17 anos completos e 42% tinham 
entre 18 e 24 anos e 86% desses aprendi-
zes atuavam nas 15 ocupações mais fre-
quentes. Os estagiários eram 642 mil, dos 
quais 70% nos órgãos do executivo e le-
gislativo de estados e municípios.

Sem nível médio
De acordo com a Subsecretária de Estatís-
ticas e Estudos do Trabalho, do Ministério 
do Trabalho e Emprego, Paula Montagner, 
há no Brasil 35 milhões de jovens de 14 a 
24 anos, mas o que se observa é que, prin-
cipalmente entre ocupados e desemprega-
dos, aqueles que entraram para o mundo 
do trabalho, ainda há muitas pessoas que 
não completaram o nível médio.
“E essa credencial é a mínima para con-
seguir postos de trabalho de melhor qua-
lidade ou para conseguir se inserir em 
cursos que tragam mais densidade de co-

nhecimento e mais habilidades para obter 
um posto de trabalho melhor. Essa pes-
quisa mostrou que só 14% das ocupações 
em que os jovens estão são ocupações 
com essas características, que também 
ajudam o jovem a transitar para ocupa-
ções melhores e ter uma perspectiva de 
futuro”, afirmou Paula.
Para ela, um dos objetivos do estudo é o 
de contribuir para incentivar toda a socie-
dade, professores e empregadores, além do 
próprio jovem, a compreender essa dinâ-
mica e a importância da escolaridade.
“Além de compreender a importância da 
capacitação no nível médio para que ele 
possa, se achar que não é o caso de tra-
balhar, é procurar no mundo do trabalho 
ocupações que lhe deem perspectiva e 
que garantam uma vida digna com salário 
adequado”, ressaltou.
Para o diretor executivo do CIEE, Hum-
berto Casagrande, o levantamento ressal-
tou, de forma incontestável, uma série de 
desigualdades que existem no Brasil en-
tre a mulher negra, o jovem adolescente, 
o jovem adulto e o trabalho informal. “E 
a partir dessa pesquisa podemos discutir 
caminhos, como podemos transformar 
esse quadro estatístico. E aí são vários ca-
minhos na linha do jovem aprendiz, do 
ensino técnico e várias outras coisas”.
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A CONTA CHEGOU

juiz Gabriel Menna Barreto 
von Gehlen, da 5ª Vara Fe-
deral Cível do Rio Grande do 
Sul (JFRS), condenou uma 
associação de médicos e duas 
empresas do ramo da saúde 
a pagarem um total de R$ 55 

milhões em indenização por terem publicado em 
jornais um texto em defesa do kit covid, conjunto 
de medicamentos que supostamente serviriam 
como tratamento precoce para covid-19.
Os condenados foram o Grupo José Alves (GJA 
Participações), a Vitamedic Farmacêutica, fa-
bricante de medicamentos do kit covid, e a As-
sociação Dignidade Médica de Pernambuco, 
que assina um texto chamado Manifesto pela 
Vida, publicado em jornais de grande circula-
ção em fevereiro de 2021, durante a pandemia 
de covid-19.
No texto, a associação defende a prescrição de 
um coquetel de remédios - entre eles, a iver-
mectina, cloroquina, hidroxicloroquina - como 
meio de prevenir a contaminação por covid-19, 
numa espécie de tratamento precoce, que evita-
ria o desenvolvimento da doença.
Durante a Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Pandemia, contudo, o diretor da Vita-
medic assumiu em depoimento que foi a empre-
sa, e não a associação, que custeou a publicação 
do manifesto em jornais de grande circulação, 
no valor de R$ 717 mil.
O relatório final da CPI também constatou que o 
faturamento da farmacêutica, fabricante de iver-

mectina, passou de aproximadamente R$ 16 mi-
lhões em 2019 para mais de R$ 474 milhões em 
2020 e R$ 265 milhões de janeiro a maio de 2021.

Teor da decisão
Para além da ineficácia de tais medicamentos no 
tratamento contra covid-19, depois comprovada 
por estudos científicos, e da ameaça à saúde pú-
blica de quem defendeu o kit covid, o juiz concluiu 
que houve no caso propaganda velada e irregular 
de medicamentos, em violação às regras da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa).
Citando o relatório final da CPI da Pandemia, o 
magistrado escreveu que “a publicidade promo-
vida pela associação ré - em conluio com fabri-
cante de ivermectina - incidiu em grave ilicitude 
sanitária”. Em outro trecho, o juiz afirmou que, 
“configurada a interposição de pessoas ilícita, fica 
evidenciado que o 'manifesto pela vida' foi me-
canismo ilícito de propaganda de laboratório fa-
bricante de medicamento, servindo a ré do triste 
papel de laranja para fins escusos e violadores de 
valor fundamental, a proteção da saúde pública”.
Ele justificou o valor da indenização por danos 
morais coletivos afirmando que “o bem tutelado 
é o mais fundamental da Constituição, porque 
[é] pressuposto para o gozo de todos os demais: 
a vida e a saúde”.  O magistrado acrescentou que 
“a só e pura publicidade ilícita de medicamen-
tos, pelos riscos do seu uso irracional, já repre-
senta abalo na saúde pública e sua essencialida-
de impõe a devida reparação”.
À época dos fatos, a Anvisa insistiu que o Mani-

festo pela Vida não feria as regras da agência que 
disciplinam a propaganda de medicamentos. 
Por esse motivo, o Ministério Público Federal 
no Rio Grande do Sul (MPF-RS) pedia também 
que a agência fosse condenada a publicar um 
alerta à população sobre os riscos do kit covid. 
O juiz, contudo, negou o pedido, considerando 
que a situação sanitária mudou e que tal retrata-
ção resultaria apenas em nova propaganda dos 
medicamentos.

Ao final, ele multou a Vitamedic e o Grupo José 
Alves, dono da farmacêutica, em R$ 45 milhões, 
e a Associação Dignidade Médica de Pernam-
buco em R$ 10 milhões. Cabe recurso à segunda 
instância da Justiça Federal.

Outro lado
Em sua defesa, a Vitamedic alegou que o patrocí-
nio para a publicação do manifesto não se tratou 
de propaganda irregular de medicamento, uma 
vez que a própria Anvisa havia concluído isso. So-
mente a agência teria competência para analisar a 
regularidade ou não do texto, defendeu a empresa.
A associação, por sua vez, sustentou no processo 
que "defende o ‘tratamento precoce' por ser abso-
luta convicção, dos profissionais que a compõe, que 
o referido tratamento minimiza a replicação viral e 
melhora a imunomodulação, trazendo benefícios 
concretos à saúde e recuperação dos pacientes. Não 
há nenhum interesse comercial, econômico ou po-
lítico, nem tem em seus quadros nenhum expert 
financiado pela indústria farmacêutica.”

Juiz condena defensores de kit covid a pagar R$ 55 mi em indenização

O

Bolsonaro é condenado em segunda 
instância por ataques a jornalistas

Governo gastou R$ 850 mil com 
hospedagem em 1 dia em Madri

ex-presidente Jair Bolsonaro 
foi condenado em segunda 
instância por dano moral 
coletivo à categoria dos jor-
nalistas, nesta quinta-feira 
(25), pela Justiça paulista. A 
indenização é de R$ 50 mil, a 

serem revertidos para o Fundo Estadual de De-
fesa dos Direitos Difusos.
A 4ª Câmara de Direito Privado do Tribunal de 
Justiça de São Paulo (TJSP) manteve decisão da 
24ª Vara Cível da Comarca de São Paulo profe-
rida em junho de 2022. Na segunda instância, os 
desembargadores modificaram apenas o valor da 
indenização, que antes era de R$ 100 mil reais.
Em 7 de abril de 2021, o Sindicato dos Jornalis-
tas Profissionais no Estado de São Paulo (SJSP) 
ajuizou ação civil pública denunciando Bolsona-
ro por suas reiteradas ofensas e agressões. Para 
entidade, ficou caracterizada uma prática de as-

O sédio moral sistemática contra toda a categoria 
profissional, ao afrontar a imagem e a honra dos 
e das jornalistas de maneira indistinta.
O sindicato utilizou como base levantamentos 
da Federação Nacional de Jornalistas (Fenaj), 
que registrou 175 ataques de Bolsonaro à im-
prensa só em 2020, e da organização Repórteres 
sem Fronteiras (RSF), que mapeou 103 insultos 
contra jornalistas no mesmo ano, da ONG in-
ternacional Artigo 19 e da Associação Brasilei-
ra de Emissoras de Rádio e Televisão (Abert). 
Além disso, a entidade organizou documen-
tação de ataques de Bolsonaro a jornalistas de 
todo o país, com foco em São Paulo.
O advogado Raphael Maia, coordenador jurídi-
co do SJSP, sustentou no julgamento que “tais 
ataques reiterados do réu à categoria dos jorna-
listas, em pronunciamentos públicos ou em suas 
redes sociais, se dão de forma hostil, desrespei-
tosa e humilhante, com a utilização de violência 
verbal, palavras de baixo calão, expressões pe-
jorativas, homofóbicas, xenófobas e misóginas.”
Ele acrescenta que os ataques “extrapolam seu 
direito à liberdade de expressão e importam as-
sédio moral coletivo contra toda a categoria de 
jornalistas, atentando contra a própria liberda-
de de imprensa e a democracia, porquanto têm 
o condão de causar temor nos profissionais da 
imprensa, muitas vezes atacados moral e até fi-
sicamente pelos apoiadores do requerido, que o 
têm como exemplo.”
Solicitado o posicionamento do ex-presidente, 
mas não obteve-se retorno até a conclusão da 
reportagem.

As despesas de hospedagem para que o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e sua comi-
tiva passassem pouco mais de um dia em Madri, 
na Espanha, chegaram a cerca de R$ 850 mil. Se-
gundo informações da coluna Radar, da revista 
Veja, o total somou 171.456,31 dólares.
Além disso, também foram destinados R$ 275 
mil para escritórios de apoio, alimentação e ma-
terial de escritório. Os dados foram obtidos via 
Lei de Acesso à Informação.
Lula, sua esposa, Janja da Silva, e sua co-
mitiva passaram 26 horas e 45 minutos na 
Espanha, tendo chegado na tarde do último 
dia 25 de abril.
Durante sua estadia na capital espanhola, 

o petista encontrou-se com o o rei da Es-
panha, Felipe VI, no Palácio Real, e com o 
primeiro-ministro Pedro Sánchez no Palá-
cio Moncloa.
Na reunião com o premiê, foram firmados 
dois memorandos, um de cooperação na 
área da Educação e outro na área do Tra-
balho. Também foi assinada uma carta de 
intenções envolvendo o Ministério da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação da República 
Federativa do Brasil, o Ministério de Ci-
ência e Inovação do Reino da Espanha e o 
Centro para o Desenvolvimento Tecnológi-
co Industrial do Reino da Espanha.
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SANGUE, MISTÉRIO E INTRIGAS

secretário municipal de 
Ordem Pública de Belford 
Roxo (RJ), Marcelo de Bar-
ros Dias, foi baleado na 
manhã desta sexta-feira 
(26/5), no momento em 

que saía de casa, na Baixada Fluminense. 
Ele foi atacado por homens armados em 
um carro. O secretário foi atingido em 
Nova Iguaçu e levado para o Hospital Nos-
sa Senhora de Fátima.
Em nota, a Polícia Militar informou que o 
secretário de Ordem Pública ao chegar no 
local, a vítima já havia sido levada e que não 
foram encontrados suspeitos. “As equipes 
policiais estão em busca dos responsáveis 
pelo crime. Ocorrência em andamento”, diz 
trecho do comunicado.
Câmeras de segurança registraram o mo-
mento em que a vítima aparece caminhan-
do e entra no carro, pelo lado do motorista. 
Em seguida, um segundo carro emparelha 
com o dele e, sem que os ocupantes saiam, 
realiza vários disparos. O carro deixa o lo-
cal e, pouco tempo depois, Marcelo sai do 
seu veículo e caminha até sua casa.

O secretário foi atingido, de acordo com o 
“RJTV”, da TV Globo, por ao menos cinco 
tiros. Um deles foi no ombro direito, dois 
no tórax e dois de raspão na cabeça.
O caso foi registrado na 52ª DP (Nova Igua-
çu). Por meio de nota ao G1, a Polícia Civil 
afirmou que “a perícia está sendo realizada 
no local, imagens de câmeras de segurança 
da região estão sendo coletadas e outras di-
ligências estão em andamento para apurar a 
autoria do crime”.
Segundo o portal, Marcelo, que também é 
sargento da Polícia Militar, foi investigado 
pela Polícia Militar no ano passado por estar 
trabalhando na Prefeitura de Belford Roxo 
sem o conhecimento da corporação. Um 
procedimento foi aberto e ele foi adminis-
trativamente punido, disse a corporação. A 
investigação é acompanhada pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ).
As investigações datam de julho do ano 
passado e Marcelo foi nomeado como se-
cretário municipal em 23 de dezembro. 
Atualmente, Marcelo está lotado na Direto-
ria Geral de Pessoal da Corporação, mas foi 
cedido à Prefeitura de Belford Roxo.

Uma mulher foi baleada em uma tentativa de as-
salto na noite de quinta-feira (25) em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense. Os moradores do 
bairro 25 de Agosto afirmam que os crimes se tor-
naram frequentes na região, principalmente à noite.
O crime aconteceu na Rua Barão de Tefé. O mo-
torista de um carro branco reduziu a velocidade 
para estacionar e foi abordado por dois homens 
em uma moto, que anunciaram o assalto. Um 
deles, sem capacete, salta e tenta abrir a porta do 
carro, mas o motorista arranca. Uma foto mos-
tra a marca do tiro disparado pelo criminoso.
A mulher, que vive em um prédio na região, foi 
atingida de raspão na testa e está internada. Ela 
não corre risco de morrer.
Uma hora e meia depois, na mesma rua, um car-
ro com cinco pessoas foi abordado quando um 
dos passageiros desembarcou. Ele manda todos 
saírem e assume a direção. Na sequência, um 

comparsa rouba os celulares dos passageiros. As 
vítimas ficam com os braços para cima.
A dupla tinha ainda o apoio de outros bandi-
dos, que chegaram de moto e abordaram um 
dos passageiros do carro. Os moradores da área 
afirmam que a situação ficou mais difícil na área 
nos últimos tempos. Eles pedem reforço no po-
liciamento, principalmente de noite.
“Piorou muito nos últimos seis, sete meses. Foi 
um aumento perceptível”, disse um morador.
Quem vive na área conta que só sai de casa 
quando realmente precisa.
“É um toque de recolher, não tem nem como 
ponderar de sair ou não. Não sai e muitas pesso-
as estão vivendo dessa maneira. É uma prisão”, 
contou um morador.
A Polícia Militar informou que faz patrulha-
mento em viaturas e que trabalha para encontrar 
os envolvidos nos assaltos.

Policiais da Delegacia de Repressão a Entorpe-
centes (DRE) prenderam nesta sexta-feira um 
guarda municipal acusado de matar o próprio 
colega de profissão, na Baixada Fluminense. 
William Camilo de Souza Pereira foi preso pe-
los agentes enquanto cortava o cabelo em uma 
barbearia, em Ramos, na Zona Norte do Rio.
Segundo a polícia, ele é o responsável pela morte 
de pelo menos duas pessoas, incluindo o guarda 
municipal Mário Edson Santos Fernandes. O crime 
aconteceu em agosto de 2018, no bairro Primave-
ra, em Duque de Caxias. Um mês antes, William já 
tinha praticado outro homicídio. A vítima, César 
Felipe Guizardi de Araújo, foi assassinada, em julho 
de 2018, no distrito de Piabetá, em Magé.
A motivação dos crimes, segundo a polícia, ainda 
não foi esclarecida. William também é suspeito 
de participação em um outro homicídio, desta 
vez, praticado na cidade do Rio de Janeiro. Ele 
é investigado em um inquérito da Delegacia de 
Homicídios da Capital. O suspeito já vinha sendo 
monitorado pelo setor de inteligência da Delega-
cia de Homicídios da Baixada Fluminense.

Secretário de Ordem Pública de 
Belford Roxo é vítima de atentado

Mulher é baleada em tentativa 
de assalto em Duque de Caxias

Guarda Municipal é preso 
acusado de matar colega 

de profissão

Marcelo Dias foi levado para o Hospital Nossa Senhora de Fátima, em Nova Iguaçu. O caso é investigado pela 52a DP (Nova 
Iguaçu). Segundo amigos, Marcelo foi baleado pouco depois das 8h.

O

Marcelo Dias (à esquerda) e Waguinho, prefeito de Belford Roxo
Foto:  Reprodução

William Camilo de Souza Pereira foi preso numa 
barbearia na Zona Norte do Rio - Foto:Divulgação/
Polícia Civil do Rio de Janeiro
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PERDA DE REPRESENTATIVIDADE

Câmara de São João de 
Meriti aprovou essa se-
mana, a redução de cadei-
ras de vereadores da Casa 
para as eleições de 2024. 
O projeto deixa seis vagas 

a menos na Casa, passando de 21 para 15 
representantes do legislativo. 
Foram 20 votos a favor e uma abstenção do 
vereador Rogério Paes, que disse que não 
compareceu à sessão por motivos pesso-
ais. A justificativa dessa redução é a crise 
econômica e social que assola o país e que 
também reflete em São João de Meriti. E 
isso foi reforçado até mesmo pelo prefeito 
Doutor João,  que apoia o projeto de redu-
ção de cadeiras da Casa. 

Câmara de São João de Meriti aprova 
redução de cadeiras de vereadores na Casa

Cidade reduziu de 21 para 15 representantes no Legislativo; decisão agrada ao prefeito e ao líder de governo, 
mas lideranças da cidade questionam perda de representatividade.

Câmara de São de Meriti terá seis vagas a menos

A
“A verdade é que vivemos uma forte 
crise econômica e social no país, e 
com esta atitude a Câmara está de-
monstrando uma grande sensibili-
dade com este problema, se fazendo 
necessário atitudes corajosas e he-
roicas no sentido de adequar a Câ-
mara a essa realidade que estamos 
vivendo, fazendo valer o princípio 
da economicidade na administra-
ção pública”, disse Doutor João.
E o líder de governo, vereador Ro-
drigo, parece ter sido orientado a 
pensar da mesma maneira. 

“Tivemos uma votação tranquila 
com 200 pessoas assistindo dentro 
da Câmara, espero que a votação de 
hoje possa ser concluída com suces-
so”, afirmou Rodrigo.

Essa manobra política tem a função de ven-
der para ao cidadão, a ideia de economia de 
gastos públicos, gestão eficiente, e melhoria 
dos serviços públicos, no entanto, por lei, o 
Duodécimo, que é o repasse que o poder 
executivo (prefeitura) tem que fazer ao Po-
der Legislativo (Câmara dos Vereadores), 
não pode ser alterado, que no ano de 2022 
representou o valor de R$ 27.782.870,02 
(vinte e sete milhões, setecentos e oitenta 
e dois mil, oitocentos e setenta reais e dois 
centavos) de orçamento.
https://transparencia.meriti.rj.gov.br/

Com isso, o quadro político que se avizinha 
é de maior poder na mão de poucos vere-
adores, e uma Câmara com menos cadei-
ras deixa mais fácil  a composição política, 
possibilitando assim a maior base gover-
nista, e com isso uma menor representa-
tividade naquela que é a casa fiscalizadora 
do poder executivo, dificultando também a 
possibilidade de oposição na cidade.

Decisão pode gerar futuros 
arrependimentos

Segundo o IBGE, o Município de São João 
de Meriti possui 472.906 habitantes, e 21 
bairros em sua composição administrativa. 
Reduzir as cadeiras de parlamentares pode 
gerar futuros arrependimentos no âmbito 
político, pois isso significa falta de repre-
sentatividade dos bairros na Casa Legisla-
tiva, pois muitas lideranças podem ter, ou 
não (mais provável que não), a oportunida-
de de representar a região que mora.

Um grande exemplo disso é o que está 
acontecendo em Nova Iguaçu, cidade vi-
zinha, que colhe os frutos do arrependi-
mento de ter enxugado o número de par-
lamentares por duas vezes, de 23 para 17; 
e de 17 para 11; e atualmente tenta reverter 
isso. Os pretensos candidatos a vereança 
iguaçuana, tem comparecido a cada sessão 
da Câmara reivindicando que o atual pre-
sidente da casa coloque em pauta o projeto 
que amplia novamente o número de verea-
dores de casa para 23 parlamentares.
Isso se dá pelo fato, da cidade possuir mais de 
800 mil habitantes, segundo o IBGE, tendo a 
possibilidade constitucional de até 29 verea-
dores, mas a redução realizada em 2016, vem 
causando transtornos à população iguaçana, 
que sente a ausência do poder público em di-
versos bairros da cidade, em razão da redu-
ção de cadeiras na casa legislativa.

Relembre o caso da câmara de 
Nova Iguaçu em nosso Site:

Por Hyago Santos
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justiça anulou a ação mo-
vida contra o advogado 
Cassius Valério Teixeira da 
Silva por suposta utilização 
de documentos falsos para 
participar de concurso mu-

nicipal da Câmara de Queimados. Ele está 
afastado do cargo de procurador da casa 
legislativa, e agora aguarda uma decisão fa-
vorável para o retorno de sua função.

O concurso no qual Cassius participou e 
foi aprovado aconteceu em 2016. Em 2019, 
o vereador Prof. Nilton Pereira Cavalcante 
excluiu o advogado do quadro de servido-
res municipais, de forma no mínimo ques-
tionável. Cassius apresentou suas provas de 
títulos, e uma delas foi barrada: seu diplo-
ma de pós-graduação pela Universidade 
Iguaçu (Unig). Esse diploma fez com que o 
vereador Prof. Nilton fosse adiante na ten-

tativa de exclusão de Cassius dos quadros 
de servidores da câmara de Queimados.
Através da abertura de CPI 01/2019 e do 
processo administrativo 01/119/2019 na 
câmara de Queimados, o presidente da 
Casa e demais vereadores, de forma recor-
de,  dois dias,  conduziram sem chances de 
defesa o procedimento, resultando no “can-
celamento” da matrícula, publicada no D.O 
do Município através da Portaria 120/2019.

O Procurador Cassius Valério foi acusado de falsificação de documentos que aprovado na Casa Legislativa em 
2016; ação foi anulada por ter sido conduzida de forma errada

A

REVIRAVOLTA
Procurador afastado da Câmara de Queimados 
pode voltar ao cargo a qualquer momento

A câmara baseou suas ações na suposta ir-
regularidade no certificado de aprovação 
de Cassius na pós-Graduação, afirmando 
que a assinatura da coordenadora do curso 
a Senhora Tarcila Fonseca Hugenin, seria 
falsificada, bem como uma suposta decla-
ração do então vice-reitor da Unig, Marcelo 
Gomes da Rosa, com uma suposta confir-
mação de que Cassius não havia se formado 
na instituição.  
No caso destes documentos, o laudo de 
exame grafotécnico assinado pelo perito 
judicial Marcelo Carneiro de Souza e Da-
másia Pereira Pinheiro Chaves, atesta a 
veracidade do Certificado e Falsidade da 
Declaração.
A Câmara de Queimados enviou o proces-
so da CPI ao Ministério Público, o que oca-
sionou uma denúncia crime que ganhou 
forças para anular o advogado Cassius do 
concurso sem qualquer chance de defesa da 
parte dele. Agora, esse processo foi baixado 
por ordem judicial.
Quando teve sua vaga revogada, o advo-
gado Cassius foi até a Vara de Queimados 
propor um mandado de segurança contra 
a Câmara de Vereadores.  Além disso, ele 

também pediu perícia de todos os docu-
mentos apresentados na prova de títulos, 
e o resultado como dito anteriormente foi 
que seu certificado, é verdadeiro.  O Mi-
nistério Público entendeu que o vereador 
Prof. Nilton Campos agiu de forma ilegal 
e afrontosa ao direito de defesa e que vai 
na contramão da constituição federal. Isso 
porque o procedimento correto para apurar 
eventuais crimes cometidos por servidores 
públicos municipais, de acordo com a lei 
dos servidores de queimados é o PAD – 
Procedimento Administrativo Disciplinar, 
rito que não foi observado pela câmara de 
vereadores.
A Comissão dos Servidores Públicos da 
Ordem dos Advogados do Brasil, de acordo 
com o processo que tramita na Justiça, tam-
bém anexou um documento que mostra a 
decisão errônea da Câmara de Queimados 
que resultou no afastamento de Cassius.
“O que a Câmara fez foi um ato inconstitu-
cional. Eu só quero que a justiça seja feita 
e que fique tudo comprovado da maneira 
como tem que ser. Não se pode aceitar uma 
decisão dessa pelo simples fato de um par-
lamentar querer isso”, disse Cassius.

Professor Nilton é o vereador que pediu a exclu-
são de Cassius do concurso de forma arbitrária 
- foto: redes sociais

Ofício apresentado como prova para o 
afastamento do procurador Cassius Valério

Por Hyago Santos
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presidente da Câmara de 
Vereadores de Engenheiro 
Paulo de Frontin, Júlio Cé-
sar, vendeu videogames que 
seriam destinados ao Cen-
tro de Recursos Integrados 

de Atendimento ao Menor (Criam) de Volta 
Redonda, quando era diretor da unidade. A 
denúncia foi feita ao Ministério Público, e é 
mais um dos processos contra o parlamen-
tar envolvendo corrupção direta ou indireta. 
De acordo com o MP, em 2007, Júlio César 
simplesmente pegou quatro de seis video-
games Playstation I, que foram doados pelo 
Juízo da Infância e da Adolescência de Bara 
do Piraí e deu destino próprio aos aparelhos. 
Quando foi confirmada sua participação 
nesse esquema, Júlio César, que na época era 
o diretor do CRIAM, perdeu o cargo e foi 
condenado a pagar uma multa de duas vezes 
o valor dos videogames, além de ter perdido 
seus direitos políticos por cinco anos.
O processo segue em tramitação, mas Júlio 
César conseguiu a manutenção de seus di-
reitos políticos por conta de um recurso ao 
Superior Tribunal de Justiça (STJ). 

prefeito de Maricá, Fabia-
no Horta, assinou na manhã 
desta quinta-feira (25/05) um 
acordo de cooperação técnica 
com as cidades do Rio de Ja-
neiro, Mesquita e Niterói, em 
cerimônia realizada no Palá-

cio da Cidade, em Botafogo, Zona Sul do Rio. Os 
três municípios serão observadores do desenvol-
vimento do ônibus sustentável de Maricá, pro-
duzido em parceria com a Coppe/Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ).
O acordo também cumpre o objetivo de criar 
demanda para os futuros ônibus sustentáveis. 
Além de fomentar a produção desses coletivos, 
Maricá também trabalha para criar um arranjo 
produtivo local que permita a fabricação des-
ses coletivos no município. O anúncio foi feito 
durante o Seminário de Boas Práticas – Cidades 
Eficientes e Transição Energética, onde repre-
sentantes dos quatro municípios apresentaram 
as iniciativas desenvolvidas com foco na pre-
servação do meio ambiente e no incremento de 
uma economia verde.
“Esse debate sobre transição energética não pode 
mais ser lateralizado pelas cidades, que precisam 
assumir esse protagonismo. Quando adotamos 
essas iniciativas sustentáveis em nossas cidades, 
apresentamos a experiência e compartilhamos 
os resultados, mostramos que essa temática não 
possui fronteiras. Em breve, muitas dessas ini-
ciativas apresentadas aqui serão compartilhadas 
por todos beneficiando toda a população”, afir-

mou o prefeito Fabiano Horta, que aproveitou 
a oportunidade para convidar todos os municí-
pios para participarem do 3º Congresso Nacio-
nal de Hidrogênio, que acontece entre os dias 29 
e 31 de maio, em Maricá.
Niterói desenvolve um programa municipal de 
neutralização de carbono; Rio de Janeiro mos-
trou o processo de compra de energia no livre 
mercado, quando não há intermediação de uma 
concessionária; e Mesquita apresentou o uso da 
tecnologia BIM (Modelagem de Informação da 
Construção), na tradução do inglês, iniciativa 
que reduz custos em projetos de engenharia.
“Quando a gente trata dos temas de sustentabi-
lidade não existem limites. Há uma conscien-
tização mundial e global a respeito do assunto 
e nosso desafio é envolver mais municípios e 
fortalecer a integração metropolitana para am-
pliarmos o debate. Aqui, foram apresentadas 
propostas e soluções que são viáveis para to-
dos. Não tenho dúvidas de que olhar esses bons 
exemplos é o caminho certo a seguir”, disse o 
prefeito do Rio, Eduardo Paes.
O pacto vai contribuir para o compartilhamen-
to de boas práticas em soluções sustentáveis que 
já estão sendo desenvolvidas em outras cidades. 
Com isso, Maricá vai estudar a aplicação dessas 
medidas no município. Representantes das ci-
dades de Belford Roxo, Guapimirim, Queima-
dos, São Gonçalo, São João de Meriti, Itaboraí, 
Tanguá, Búzios, Iguaba Grande e Nova Iguaçu 
também estiveram presentes e manifestaram in-
teresse em participar do acordo.

Vermelhinho Sustentável
O secretário de Desenvolvimento Econômico 
de Maricá, Igor Sardinha, apresentou os investi-
mentos na cadeia produtiva do hidrogênio, des-
tacando a Lei Municipal de Uso do Hidrogênio e 
o projeto dos ônibus sustentáveis que está sendo 
desenvolvido em parceria com a Coppe/UFRJ. 
O estudo da tecnologia faz parte dos planos do 
município para descarbonizar totalmente a frota 
de coletivos da cidade até 2038.
“Essa integração vai permitir não só que um 
município aprenda com outro, mas também 
que possam fazer juntos. Maricá busca contri-
buir com o que já vem desenvolvendo na área 
do hidrogênio, em especial com os ônibus sus-
tentáveis. Utilizamos os recursos dos royalties 
do petróleo para construir uma economia verde 
no futuro. Essa iniciativa vai contribuir para que 
outras cidades também possam descarbonizar 
suas frotas com nossos ônibus sustentáveis”, des-
tacou o secretário de Desenvolvimento Econô-
mico de Maricá, Igor Sardinha.
O investimento total é de R$ 11,5 milhões em três 
veículos sustentáveis, que estão sendo desenvol-
vidos pelo Laboratório de Hidrogênio da Coppe 
com diferentes combustíveis não poluentes: 100% 
elétrico, elétrico-etanol e híbrido elétrico-hidro-
gênio. Hoje, a cidade dispõe de uma frota com 
115 ônibus com Tarifa Zero, operada pela Em-
presa Pública de Transporte (EPT) sem qualquer 
custo para a população. O protótipo do ônibus 
movido a hidrogênio será exibido durante o Con-
gresso Nacional de Hidrogênio.

NEGÓCIO PARALELOAlerj declara Miguel 
Pereira cidade do 
entretenimento e 
gastronomia no RJ

Presidente da Câmara de Eng. Paulo de Frontin 
é condenado por venda de propriedade pública

Maricá assina acordo de cooperação técnica 
com as cidades do Rio, Niterói e Mesquita

O
Júlio César atuou como diretor do Centro de Recursos Integrados de Atendimentos ao 

Menor (Criam) e vendeu videogames que foram doados a instituição.

Cassação e perda do mandato a 
qualquer momento 

Essa é apenas uma das peripécias do parla-
mentar envolvendo escândalos de corrupção. 
O Tribunal Regional Eleitoral (TRE) já confir-
mou a cassação do mandato de Júlio Cesar por 
fraude à cota de gênero nas eleições de 2020. 
De acordo com a decisão da juíza da comarca 
de Paulo de Frontin, Drª Denise Salume Ama-
ral do Nascimento, a chapa do Cidadania, par-
tido que Júlio César é presidente do diretório 
na cidade, não cumpriu a determinação legal 
de destina 30% das vagas de vereadores a mu-
lheres nas eleições municipais de 2020. 

De acordo com apuração do JORNAL 
POVO, dentro desse esquema de candida-
turas fictícias também estava a filha de Júlio 
César, Juliana da Silva Sereno, que partici-
pou em troca de cargos e outros favores den-
tro da máquina pública de Engenheiro Paulo 
de Frontin que seriam dados a ela e ao pai.
Ele também está envolvido nos recentes es-
quemas de fralde em licitações que afastou 
o prefeito Maneko Artemenko do cargo. Os 
dois atuavam com favorecimento de em-
presas ligadas a eles para embolsar verbas 
de contratos, além de distribuição de cargos 
para cabos eleitorais. 

Vereadpr Júlio César e sua filha. Juliana da Silva SerenoCentro de Recursos Integrados de Atendimento ao 
Menor (Criam) de Volta Redonda

Por Hyago Santos

O plenário da Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou em segunda discussão, 
nesta terça-feira (23/05), o Projeto de Lei 
6498/2022, do deputado estadual Léo Viei-
ra (PSC), que declara o município de Mi-
guel Pereira Cidade do Entretenimento e da 
Gastronomia no Estado do Rio de Janeiro. 
Agora, o governador Cláudio Castro (PL) 
tem até 15 dias para sancionar ou vetar a lei.
O município vem se destacando nos últi-
mos anos por uma série de ações e inaugu-
rações, tornando-se um polo de turismo na 
região centro-sul fluminense. 
Em seu projeto de lei, o deputado Léo 
Vieira destaca atrativos como a Terra dos 
Dinos, parque temático de dinossauros 
em plena Mata Atlântica, com mais de 40 
modelos de animais pré-históricos. Miguel 
Pereira possui ainda um polo gastronômico 
na Rua Coberta, a cidade também ganhará 
o primeiro trem turístico (a famosa Maria 
Fumaça) do Estado do Rio de Janeiro e o 
complexo do Parque das Aves.
O deputado Léo Vieira confia na sanção da 
lei para impulsionar o desenvolvimento do 
município. “O título de Cidade do Entrete-
nimento e da Gastronomia contribui ainda 
mais para o crescimento de Miguel Pereira, 
abrindo oportunidades de empregos para 
os moradores, além de gerar melhorias na 
infraestrutura. Toda a população do cen-
tro-sul fluminense tem a ganhar”, afirma o 
deputado Léo Vieira.

Deputado Léo Vieira destaca investimentos em 
Miguel Pereira na área de entretenimento

O
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REGRESSO
Deputados bolsonaristas pedem que 
STF censure Folha e grupo Globo

Lula faz churrasco para ministros do governo e congressista

Parlamentares ligados ao ex-presidente falam em manipulação da opinião pública a favor do PL das Fake News
m grupo de 19 deputados 
federais do PL alinhados 
ao ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) pediu que o 
ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo 

Tribunal Federal), censure a Folha e as em-
presas do grupo Globo e que inclua ambas 
no inquérito das fake news.
Eles apresentaram uma petição na qual 
solicitam apuração de suposta "utilização 
de mecanismos ilegais e imorais, com abu-
so do poder econômico, para manipular a 
opinião pública e impactar o voto dos par-
lamentares na apreciação do PL nº 2.630 [o 
chamado PL das Fake News]".
Os políticos bolsonaristas querem que seja 
proibida a "veiculação de quaisquer textos, 
anúncios e informações que influenciem 
a opinião pública acerca do PL nº 2.630" e 
que haja a "determinação de oitiva dos re-
presentantes legais das referidas empresas 
perante a Polícia Federal".
Como é praxe, o ministro abriu a vista dos 
autos para que a PGR (Procuradoria-Geral 
da República) se manifeste sobre a solicita-
ção, em um prazo de 15 dias.
Para justificar a tentativa de censura à Fo-
lha, os deputados mencionam textos de 
opinião publicados no jornal, assinados 
pela jornalista Patrícia Campos Mello e 
pelo colunista Wilson Gomes, além de uma 
coluna do ombudsman e de um editorial.
O editorial alvo da tentativa de censura 

dos parlamentares, intitulado "PL da dis-
córdia", dizia que "um paradoxo notável 
acompanha as discussões sobre o projeto 
2.630/2020, que institui a Lei Brasileira 
de Liberdade, Responsabilidade e Trans-
parência na Internet, apelidado de 'PL das 
Fake News': o debate transcorre de forma 
tardia e açodada ao mesmo tempo".
"Tardia porque as chamadas 'big techs' há 
muito entregam riscos e desafios de monta 
para a sociedade. Ameaças à democracia, 
ataques a escolas e danos à saúde mental de 
crianças são capítulos recentes e eloquentes 
nessa história", continua o texto.
"E açodada porque uma regulação comple-
xa como essa não se resolve de afogadilho. 
Não são poucos os dilemas em tela. Para 
ficar num só caso, nunca foi fácil limitar 
a liberdade de expressão sem resvalar na 
censura —e não se imagina que os congres-
sistas resolvam o impasse numa votação a 
toque de caixa."
No pedido, os deputados usam como ar-
gumento uma decisão do próprio Moraes 
que determinou que os dirigentes do Goo-
gle, Meta e Spotify prestem depoimentos à 
Polícia Federal diante de suposta prática de 
abuso econômico em razão de ações contra 
o projeto.
Ainda de acordo com o texto dos depu-
tados, há "fortes indícios da existência de 
abuso de poder econômico" por parte de 
Globo e Folha, que, segundo a petição, 
"reiteradamente, têm tentado manipular a 

O presidente Lula (PT) realiza na noite desta 
sexta-feira (26) um churrasco no Palácio da 
Alvorada, que reúne ministros de seu gover-
no e líderes do governo no Congresso.
Participam, entre outros, Flávio Dino (Jus-
tiça), Alexandre Padilha (Relações Institu-
cionais), Rui Costa (Casa Civil), Alexandre 
Silveira (Minas e Energia), Paulo Pimenta 
(Secretaria de Comunicação Social), Luiz 
Marinho (Trabalho), Carlos Fávaro (Agri-
cultura) e Anielle Franco (Igualdade Racial).
Também está no Alvorada o líder do gover-
no no Senado e na Câmara, respectivamente 
Jaques Wagner (PT-BA) e José Guimarães 
(PT-CE). A confraternização acontece após 
dias turbulentos para o governo, em particu-
lar após a aprovação pela comissão mista do 
Congresso Nacional da medida provisória que 
reestrutura a Esplanada dos Ministérios. O 
texto aprovado foi um golpe para Marina Sil-

va (Meio Ambiente) e Sônia Guajajara (Povos 
Indígenas), que viram suas pastas esvaziadas.
Na manhã desta sexta-feira (26), Lula reu-
niu ministros no Palácio do Planalto para 
uma reunião justamente para tratar da me-
dida provisória. Lula disse às ministras que 
precisará buscar alternativas para reverter 
o desmonte ambiental, admitindo que está 
sem força no Congresso.
Marina Silva e Sônia Guajajara não compa-
receram ao evento no Alvorada, pelo me-
nos até o início da noite.
Além dessa questão, o governo também pas-
sou por um processo de divisão nos últimos 
dias, sobre a possibilidade de prospectar pe-
tróleo na Foz do Amazonas. Ministros da 
área política, além de Silveira, defendem que 
a Petrobras obtenha a licença para a explora-
ção, negada pelo Ibama. Marina Silva e a área 
mais ligada ao meio ambiente são contra.

U

opinião pública e impactar o voto dos par-
lamentares, ao veicularem textos que criam 
um cenário de terror para justificar a apro-
vação do projeto de lei 2.630/2020".
Sobre a Globo, além de citar reportagens 
do jornal O Globo e comentários e análises 
feitas na GloboNews, afirmam que a em-
presa é "concessionária de serviço público 
de radiodifusão e propagação em massa de 
textos e manifestações a favor do PL".
Assinam a petição os deputados Coronel 
Meira (PL-PE), Delegado Caveira (PL-PE), 
Cabo Gilberto Silva (PL-PB), Mario Frias 
(PL-SP), Dr. Jaziel (PL-CE), Delegado Fabio 
Costa (PL-AL), Coronel Chrisóstomo (PL-
-RO), Cabo Junio (PL-MG), Delegado Éder 
Mauro (PL-PA), Luiz Philippe de Orleans 
Bragança (PL-SP), José Antonio dos Santos 

Medeiros (PL-MT), Carla Zambelli (PL-SP), 
André Fernandes de Moura (PL-CE), Capi-
tão Alden (PL-BA), Daniel Freitas (PL-SC), 
Bia Kicis (PL-DF), Sargento Gonçalves (PL-
-RN), Delegado Paulo Bilynskyj (PL-SP) e 
Gilvan da Federal (PL-ES).
A assessoria de Carla Zambelli afirmou à 
Folha que a ação não é capitaneada por ela 
e foi liderada por Coronel Meira. A equipe 
da parlamentar afirmou que ela assinou o 
pedido junto com um grupo de deputados, 
mas sugeriu entrar em contato com o gabi-
nete de Meira para possíveis manifestações.
O jornal Folha também procurou Meira 
e os demais parlamentares na tarde desta 
sexta-feira (26), diretamente ou por meio 
de seus gabinetes, mas ainda não obteve 
respostas.

O ministro do STF (Supremo Tribunal Federal) Alexandre de Moraes em visita o Congresso 
para levar sugestões ao PL das Fake News - Pedro Ladeira - 25.abr.2023
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AQUELE ABRAÇO !!!
LEMBRANÇAS CAIPIRAS - Junho está quase chegando e trazendo, com certeza, recordações fortes 
para muitos que, como este Velho Escriba, vivenciaram momentos alegres nas festas juninas inesquecí-
veis durante anos a fio. Nos meus vinte e poucos anos, certa noite de sábado, em Morro Agudo, estava 
assistindo TV (ainda em preto e branco) ao lado da mamãe, papai e irmãos mais novos, quando ouvi 
baterem palmas no portão. Era parte da nossa 'trupe' de atores amadores do 'falecido' e imortal Teatro 
Arcádia, de Nova Iguaçu. À frente do grupo, Silvio Rizo, comediante dos bons. "Viemos te buscar para 
um casamento na roça que surgiu de repente. Só falta o coroné, pai da noiva". E lá fomos nós, a pé pela 
estrada, rumo ao arraiá. Foi uma noite-madrugada divertida e inesquecível. Aquele Abraço em todos!

Regado a muito samba, evento contou com presença maciça dos imperianos

Tina Turner, a lendária 
rainha do rock 'n' roll

foi cantar no palco maior

dia 24 de junho de 2023 
é uma data que ficará na 
memória de toda família 
imperiana. Com a quadra 
lotada, foi inaugurado o 
busto em homenagem ao 

compositor Laudeni Casemiro, o popular 
Beto Sem Braço, autor de sambas memorá-
veis do Império Serrano, como “Bumbum 
Paticumbum Prugurundum”, campeão em 
1982. Emoção, é claro, não faltou no even-
to, que contou ainda com uma super roda 
de samba comandada pelo cantor Arifan 
Junior e diversos convidados.
A festa celebrou os 82 anos de nascimento de 
Beto Sem Braço, falecido em 1993, e os 410 
anos do bairro de Madureira. Embalado por 
sambas de enredo e de raiz, a festa contou com 
as participações de nomes como Arlindinho, 
Serginho Meriti, Gabrielzinho de Irajá, Juni-
nho Thybau, dentre outros.
O ápice da noite foi a inauguração do busto 
de Beto Sem Braço, descoberto por Aluísio 
Machado, parceiro histórico do compositor, 
ao lado de inúmeros familiares do homena-
geado. Antes do ato, o presidente Flávio Fran-
ça discursou para os imperianos, exaltando a 

Nascida como Anna Mae Bullock em Nu-
tbush, Tennessee, EUA, Tina conquistou o 
mundo ao se unir a Ike Turner, formando 
o icônico duo Ike & Tina Turner. No entan-
to, a relação dos artistas passou por diversas 
dificuldades e foi em carreira solo que ela 
alcançou o estrelato absoluto.
Com um estilo inconfundível, combinando 
energia eletrizante e uma presença de palco 
arrebatadora, Tina se tornou uma das ar-
tistas mais admiradas da indústria musical, 
com grandes sucessos como "The Best" e "We 
Don’t Need Another Hero". Além da voz po-
derosa, Tina também foi figura inspiradora 
ao superar diversas adversidades pessoais ao 
longo de sua vida, se tornando símbolo de 
força e superação para muitos fãs.
A cantora faleceu no dia 24 deste maio de 
2023, aos 83 anos, após enfrentar longa do-
ença e foi encontrar-se com Rita Lee, a Rai-
nha do Rock Brasileiro, que nos deixou dia 
8 deste mês. Há roqueiros criando o 'dueto 
espiritual', "RiTina", como forma de home-
nagear as duas majestades. "Uma coisa nin-
guém apaga: o legado das minhas rainhas", 
disse o colecionador de conteúdos do rock e 
leitor deste espaço, Jaques Oliveira, morador 
do bairro K-11, em Nova Iguaçu, aficcionado 
também pelas bandas clássicas do gênero. 

Salva pelo marido doador

A artista contou em sua autobiografia, 
lançada em 2018, que foi submetida a um 
transplante de rim doado pelo marido. Em 
um dos trechos, ela diz: "Erwin me chocou 
dizendo que ele queria me dar um de seus 
rins. Me senti feliz, sobrecarregada e alivia-
da por termos sobrevivido a isso".
"Tina morreu pacificamente na casa que vi-
via em Kusnacht, perto de Zurique, na Suí-
ça. Com ela, o mundo perde uma lenda da 
música e um exemplo", informou a equipe 
da cantora. (Fontes: Ana do Letras.com e re-
dação O POVO).

 &
 C
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Império Serrano inaugura busto de 
Beto Sem Braço em noite emocionante

 A homenagem celebrou os 82 anos de nascimento do sambista histórico 
e o 410º aniversário de Madureira (Foto: Pedro Siqueira/Divulgação)

comunidade e ressaltando o legado do 'poe-
ta das planícies verdejantes' à escola:
"O Império Serrano está sendo repre-
sentado pela sua estrela maior, que é a 
sua comunidade, nesta homenagem ao 
saudoso Beto Sem Braço, numa noite de 
quarta-feira. É uma celebração histórica e 
estamos aqui para poder honrar tudo que 

ele contribuiu para esta casa, com sambas 
antológicos que foram e são cantados até 
hoje por todos nós. É algo mais do que 
merecido", disse o mandatário.
A escultura com o busto de Beto Sem Bra-
ço está em frente à sala da ala de compo-
sitores na quadra do Império, em Madu-
reira, e foi feita pelo artista plástico Jesus.

Foi com quadra cheia que a Unidos de Padre 
Miguel realizou na quinta-feira, 25, a leitu-
ra de sua sinopse para o Carnaval de 2024, 
quando levará à Marquês de Sapucaí o enredo 
"O Redentor do Sertão " que está sendo de-
senvolvido pelos carnavalescos Edson Pereira 
e Lucas Milato. "Ficamos felizes por receber 
um número tão expressivo de compositores 
interessados em contar um pouco sobre o Pa-
dre Cícero na Sapucaí, tenho certeza que te-
remos uma disputa de samba incrível", disse 
Lara Mara, diretora de Carnaval da UPM.  
"Nosso cronograma está montado e em breve 
daremos início aos protótipos de fantasias. 
mos empolgados com esse enredo e tenho 
certeza que teremos um samba com quali-

dade", completou Cícero Costa, diretor de 
Carnaval. Nos dias 01,08,17 e 24 de junho, os 
carnavalescos estarão à disposição dos poetas 
para tirar dúvidas acerca do enredo. "Reser-
vamos quatro ocasiões para esclarecer as dú-
vidas de nossos poetas e garantir que eles pos-
sam produzir excelentes sambas. Confiança  e 
felicidade é o que sentimos nesse momento", 
declarou o carnavalesco, Lucas Milato. 
A entrega dos sambas está prevista para o dia 
29 de julho e o início da disputa no dia 6 de 
agosto. Em 2024, a Unidos de Padre Miguel 
será a quinta escola a se apresentar no sábado 
de Carnaval, em busca do tão sonhado título 
e o acesso ao Grupo Especial.  

Unidos de Padre Miguel apresenta sinopse do enredo para 2024

O

 Edson Pereira e Lucas Milato já começaram a 
desenvolver o enredo (Foto: Divulgação)

A espiritualidade está em concerto com a 
chegada de Tina (Foto: Divulgação) 
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argareth Pinto é uma atra-
palhada diretora, que recém 
chegada de suas férias, con-
voca todos os professores 
para uma reunião, pontu-
ando diversos assuntos refe-

rentes à unidade escolar. Rola de tudo nesse 
encontro e sobra pra todo mundo. É confusão 
na certa! Você está intimado a comparecer. E 
Caso falte, receberá da diretora o código de-
vido à sua ausência. Não vai perder essa, né?!
Duração: 70 minutos.
Classificação: 12 anos.

Sinopse:
Margareth Pinto é uma desequilibrada direto-
ra, que tenta controlar a vida dos professores 
dentro e fora de sua escola. Adora afirmar que 
possui muitos anos dedicados a educação, e 
por isso, merece o respeito e atenção de todos. 
Após o retorno de suas férias, ela decide reu-
nir o corpo docente para uma grande reunião 
afirmando que precisa corrigir muitas coisas 
dentro da unidade escolar.
O espetáculo aborda o cotidiano de uma es-
cola. Desde o comportamento dos alunos, 
até a prática de ensino dos professores, e 
tudo com muito bom humor! E claro, alerta 
também, sobre a valorização dos profissio-
nais da área da educação. Margareth Pin-

to diverte e emociona quem está na plateia. 
Mostrando o quão é importante a educação,
tanto para os profissionais de ensino, como 
para as próprias famílias dos discentes.
Depois do sucesso dessa personagem tão 
querida nas lives realizadas no Instagram.
Durante o isolamento social, Margareth 
Pinto agora está nesse trabalho quase solo.
Quase porque conta com a participação de 
todos vocês.
Bateu curiosidade? Agora é só assistir!

Curiosidade:
“A Diretora é Uma Comédia” é um espetá-
culo teatral idealizado pelo ator, autor e
humorista Diogo Bonfim durante o perío-
do de isolamento social, causado pela pan-
demia do novo coronavírus. Inicialmente, 
surge como a “Live da Diretora - no Insta-
gram”, reunindo profissionais da educação 
de todo o país. Foram quase 2 anos de lives 
semanais, colecionando momentos irreve-
rentes e muita risada. Com a retomada das 
atividades presenciais, a live ganha uma 
montagem teatral inédita que promete reu-
nir todos os professores para uma grande 
reunião com a temida diretora Margareth 
Pinto. É confusão e alegria na medida cer-
ta. Afinal, essa diretora é uma comédia! Na 
foto Diogo Bonfim e a atriz Narjara Turetta

“A Diretora é Uma Comédia”

O cantor , compositor e chef de cozinha Re-
natinho é homenageado no prêmio de comu-
nicação e destaque em Montigio Portugal.
O cantor diz estar muito feliz com mais um 
prêmio internacional, agora também como 
chefe de cozinha internacional, além de re-
ceber o prêmio, o cantor indicou sua conter-
rânea Rose Braga a receber o prêmio como 
produtora cultural e chefe de cozinha.
O cantor na sequência irá fazer show em 
Bruxelas Bélgica, Paris França, Hamburgo, 
Dusseldorf na Alemanha e Roma na Itália, 
Renatinho está super feliz em estar fazendo 
mais um tour pela Europa. Seu retorno à 
agenda Brasileira terá início em Belém no 
início de junho, depois irá para os muni-
cípios baianos com um repertório todo 
direcionado às festas juninas com forró , 
piseiro e muito axé.

Renatinho da Bahia conquistou o 
público Europeu com seu tempero 
e ritmo baiano

D'BLACK EM QUEIMADOS
Garanta já seu ingresso! No dia 09 de junho 
teremos o show do cantor Vinicius D'Black 
apresentando seus maiores hits no espaço 
LAND Space. 
O LAND Space fica localizado na Rua 
Nena, 12 - Fanchem, Queimados, atrás do 
24 BPM.
Venda de ingressos disponíveis no site:
https://www;landspace.com.br (Somente 
pelo site).

M
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Arrascaeta em treinamento pelo Flamengo
Foto: Marcelo Cortes / Flamengo

Palmeiras assumiu a li-
derança da Série A1 do 
Brasileiro de futebol fe-
minino após derrotar o 
Flamengo por 1 a 0, na 
noite desta sexta-feira 

(26) no Estádio Luso-Brasileiro, no Rio 
de Janeiro. O único gol da partida saiu 
dos pés da atacante Bia Zaneratto.
Com a vitória, as Palestrinas chegaram aos 
29 pontos, um a mais do que o vice-líder 
Corinthians, que pega o Atlético-MG ain-

da nesta 13ª rodada, a partir das 11h (ho-
rário de Brasília) do próximo domingo 
(28) no estádio Primeiro de Maio, em São 
Bernardo do Campo. Já as rubro-negras ca-
íram para a 3ª posição da classificação, com 
28 pontos.
Após uma etapa inicial na qual a precaução 
foi a tônica de lado a lado, o Palmeiras as-
sumiu o controle das ações após o intervalo 
e chegou ao gol da vitória aos 16 minutos, 
quando Bia Zaneratto acertou chute colo-
cado de fora da área para superar a goleira 
Bárbara.

Palmeiras vence Flamengo para assumir 
liderança do Brasileiro Feminino
Bia Zaneratto garantiu o triunfo de 1 a 0 no Estádio Luso-Brasileiro

Arrascaeta treina com elenco do 
Flamengo, mas ainda é dúvida para 

enfrentar o Cruzeiro

BOTAFOGO ANUNCIA CONTRATAÇÃO DE DIEGO
HERNÁNDEZ, PRIMEIRO REFORÇO DA SEGUNDA JANELA

O

Arrascaeta segue como dúvida para o duelo 
do Flamengo com o Cruzeiro, neste sába-
do (27), às 18h30, no Maracanã. Segundo 
o site "ge", o meia participou de uma parte 
dos treinos desta sexta-feira (26), no Ninho 
do Urubu, mas ainda não tem presença ga-
rantida contra seu ex-clube.
Arrascaeta ainda se recupera de dores na 
coxa, que apareceram durante o aqueci-
mento para a partida contra o Corinthians, 
no último domingo (21), e o vetaram de 

última hora. O uruguaio chegou a viajar o 
Chile para enfrentar o Ñublense, mas tam-
bém acabou cortado.
Por outro lado, Léo Pereira e Matheus 
França, que treinaram normalmente, não 
devem ser problema para a partida. O meia 
está recuperado de dores na lombar, en-
quanto o defensor, que sentiu contra o Co-
rinthians e atuou apenas no segundo tempo 
contra o Ñublense, já não tem mais proble-
ma na coxa.

O Botafogo anunciou nesta sexta-feira (26/5) 
a contratação do meia-atacante Diego Her-
nández, de 22 anos, que estava no Monte-
video Wanderers, do Uruguai. É o primeiro 
reforço da segunda janela de transferências de 
2023, que abre no dia 3 de julho.
Diego Hernández já está trabalhando no Es-
tádio Nilton Santos há cerca de uma semana, 
depois do fim da temporada uruguaia. O jo-
gador firmou contrato com o Glorioso até o 
fim de 2026.
Para adquirir 70% dos direitos econômicos 
do uruguaio, o Botafogo vai pagar ao Mon-
tevideo Wanderers cerca de US$ 2,5 milhões 
(R$ 12,5 milhões na cotação atual).
Hernández é canhoto e joga pelo lado direi-
to de ataque, característica da qual o técnico 
Luís Castro gosta. Desde 2020, o uruguaio 
tem 93 jogos e 13 gols marcados com a cami-
sa do Wanderers.

O anúncio do Botafogo:
O Botafogo acertou a contratação do meia-
-atacante uruguaio Diego Hernández, de 
22 anos. O jogador, que se destacou no 
Wanderers-URU, chega ao Glorioso para 
reforçar o setor ofensivo da equipe. Atleta 
e clube firmaram acordo em definitivo até 
o final de 2026. Diego já realizou exames 
médicos, treina com o restante do grupo e 
aguarda a abertura da próxima janela para 
poder atuar pelo Alvinegro. 

FICHA TÉCNICA
Nome: Diego Manuel Hernández González
Data de nascimento: 22/06/2000
Naturalidade: Montevideo, Uruguai
Posição: meia-atacante
Altura: 1,75m
Clubes na carreira: Montevideo Wanderers 
e Botafogo

Beatriz Zaneratto jogadora do Palmeiras - 
Foto: Nayra Halm / Staff Images Woman / CBF

Foto: Vítor Silva/Botafogo
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